
丁岳S葛Å
Aleす書dきa de la DieNIDAD

CONCE夢o MUN重C萱PAしDE TENA

ACTA §Es○○N ORDINA肌

15 de oc亡ubre de 2024

En la dudad de Tena provincia de Napo, a los 1与d千as del mes de oc加bre de dos mil

veinticua廿o,　a las　16H 1 5,　previa c○nvocatoria y consね也ci6n

del qu6mm lega圧eglamen屯rio, se ins亡ala la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de

Tena, bajo la direcci6n de賞se静or alcalde弓immy Reyes, con la asistencia de los siguientes

sefiores concejales:

M重EMRROSDE｣CONCE事OMUN賞CIPAL ��9~ﾅ5H�ﾃb�重us冒IFICA AUSENC萱A ��U4T薀R�

ConcejalÅ1varezArcen血esMariaRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliecer 浮� ��

ConcejalCuviYau轟pomaBdgarMois全s 浮� ��

ConcejalRodriguezMeraしuisEnrique 浮� ��

ConcejalSanchezTroyaLeidyMariela 浮� ��

ConcejalShiguangoTapuyAlbe競o巳nrique 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� ��

AlcaldeJimmyXavierReyesMa舶o 浮� ��

E営ORDEN DEしDiA

Cons日掛ci6n del qu6Ⅲm e insね書aci6n de la sesi6n.

2.しec調｢a y aprobaci6n del orden del dfa.

3. Aprobad6n del ac屯de la sesi6n del 08 de oc如bre del a吊o Z024.

4. Conocer y resolver respecto de=nfbrme No. 004- CPIG- 2024, de la Comisi6n

Pe｢manente de量gualdad y Gさnero′ que sugiere aprobar en segunda y de債n貼va ins亡anda el

proyec亡o de Ordenanza Sus債血血va que Re糾Ia el Sistema de Protecd6n重ntegral de

Derechos para las Personas y Grupos de Atend6n Priorita｢ia del canton Tena, pucsto en

conocimiento mediante memorando Nro. GADMT-A-2024-2619-MEMO, de危cha 10 de

oc億bre de 2024.

5. Clausura.

DE§ARRO暮しO DE in §ES賞6N y RE§O｣uc萱oNEs ADOpTADA§



丁各軸Å
Alcaidfa de la DtcNIDAD

Por Secreねria General se procede a cons岨屯r el qu6mm. Exis債endo el mismo conforme

las disposiciones legales, el se充or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las 16HO8 minutos procede

a dedarar legalmente ins屯Iada la sesi6n ordina血a de Conceうo No. 04l-DSG-2024,

剛se育o｢台lcalde: "Compa寄e輪s yぐomp摘e調s concejales pongo a d｢denes de ustedes la

aprobad6n del omen del dia de la sesi6n de concejo 04l-DSG-2024〃.

Por secretaria se informa que se aprueba el orden del dfa.

臆　　　で

N DEL 08 DE

2024.

EI se高or alcalde: "Si existe alguna observaci6n por parte de ustedes compafieras y

compa克eros concejales pa輪que mos den a conoce｢ en es使momento. P調ceda a tomar

voねd6n pa輪1a aprobad6n del a血de la sesi6n del 08　de oc血bre del 2024

se粛o輪secreta正a〃.

/ Se粛o輪Ⅵcealcaldesa Reg血a血Ⅵrez, 〃aprobado〃.

v, se克or wilson Boh6rquez, "aprobado��

/ Se克or concejal Edgar cuvi "aprobado’'.

/ Se静or concejal Luis Rodriguez, "aprobado".

/ Sefiora concejala Leidy sanchez, "aprobado".

/ Se丘or concejal Albe鴫sⅢ糾ango ′'ap調bado〃.

/ Sefiorita concejala pacha vargas, "aprobado”.

Por secre屯轟a se inめma que §e apⅢeba el a佃N〇･ 040 del 08 de oc如bre de 2024 por

unanimidad, y suscribe la se静ora vicealcaldesa Regina Alvarez encargada de la sesi6n

anterior conforme su disposici6n,

Y GENERO.∴OUE SUG賞ERE APRO

p巳RsONAs y GRupOs DE ATENc量oN pR量oⅢA皿DEL組しNTON T皿p廿ESTO田ヾ

CONOC重M重電NTO: M艦量)岬
FたCHA 10 DE OC冒UBRE DE 2024｡

Se的輪Ⅵcea量飼賞desa: ′'Muy buenas岨血es compa丘e調a厄Ide, compa轟e調s concejales y

concejal謎, pa輪que el abogado Cesar Puma mos e坤Iique acer鎗de la Ordenanza del

Consejo de De鵬chos''.



Ab. Cesar Puma Secre岨五〇 del Conce千〇 Cantonal de De｢echos: "Buenas tardes se宜or alcalde

sefiora vicealcaldesa, se丘ores concejales esdmados amigos, esta Ordenanza mace con la

necesidad impe輪nte de la血si6n e integ輪d6n de la JunねC紬めれal de Protecd6n de

Derechos al Concejo Cantonal de Protecci6n de Derechos, ustedes conocen que la Junta

Cantonal de Protecci6n de Derechos pertenecia a la Direcci6n de Desarrollo Social y a

treves de este proceso administrativo intemo paso a ser parte del Concejo Cantonal de

P的場cci6n de De鵬chos y la necesidad血pe輪nte era de la re血ma exclusiva de esa

Ordenanza y se convierta en sustitutiva sefior alcalde se静ores concejales debido a que en

la estructura mismo de la Ordenanza hay una reforma en la curl se incluye es

principalmente en la cual nosotros estamos haciendo menci6n, la inclusi6n del cap触lo

帥a巾o del宙調lo segundo que re鮮ere a la }un也Cantona重de打otecd6n de Derechos desde

el artioulo 30 hasta la 37, ustedes conocen que la Junta Cantonal de Protecci6n de

Derechos es un orgまnico colegiando de nivel cantonal integrado paritariamente por

representantes de la sociedad dⅥ萱, en esね脆めma y al関mplir con todos log

procedimiento parlamentarios y administrativos intemos como es practicamente la del

proyecto mismo la Ordenanza al ser鵬屯do en el pleno del Consejo Cantonal de

P冒otecci6n de Derechos y queremos hacer un agradedmien同p心blico a los miemb調s del

pleno que estin aqui presentes los titulares del pleno del Cousejo, este filtro al ser

aprobado den億o del Consejo Can同nal se le emi慣らa la c〇両si6n de I即aldad y G台nero, los

compa吊eros concejales trataron dentro de la misma y se cumpli6 tambi6n con el infome

de factibilidad financiera, infome de factibilidad juridica infomes favorables para la

misma y que en p正me輪i隔日nda se同t6 de la misma mane輪con los se兎ores concejales,

se oomp臨con el p｢oceso de sodalizad6n a t輪vさs de la Unidad de Se糾正dad

Par債dpad6n Ciudadana, de las ooales血eron validados cada uno de los infbmes cons屯n

en el e坤ediente que ∽da uno de ustedes conocen, mbien hay un cambio si印沌∽債vo

dentro de la Ordenanza en la conformaci6n de los miembros del pleno del Consejo

C紬tonal de P調tecci6n de Der∝hos den億o de los帥al a重os g調印s de a亡end6n p轟o正也五〇

se les caねlogan y se les de健mina dent調de la Icy, sin emba噌o, en la O沌enanza ante血or

no se hada cons屯r al gmpo LGTB量dent調del gⅢpo de atend6n p轟o正博正o, es dedr, no

estaban coustando en la Ordenanza y en esta Ordenanza se les hace constar como titulares

tambi6n del derecho dentro de los grupos de atenci6n prioritario, eso significan que ellos

pasan a un represenねnte a ser miembro del Concejo Cantonal de Prot∝ci6n de Der∝hos

y se complementaria con los concejos consultivos, nosotros tenemos confomados los 10

Consejos Consul債vos en el c紬亡6n Tena, sin emba唯o, 1a Ordena職a pa輪Ia pa咄dpa鎚n

en el pleno del Consejo Cantonal de P調t∝d6n de De騰chos y den竹o de los心血1a購s

mismo den廿o de los gmpos p正o再掲巾os no se hacまa constar al gⅢpo LGTBI, en同nces eso

es lo que dice la noma misma general a traves de esta Ordenanza, posterior a esto se克oras

y se兎ores concejales rna vez que se ha emitido con el debido proceso participativo,

legislativo y administrativo intemo se procedera directamente a la reforma de cada uno de

重os購glamentos, 1a refbma del ｢eglamento pa輪Ia elecd6n de los血emb脚s de la Junね

C袖tonal de Protecd6n de Derechos, 1a鳩めma asi mismo pa輪1a elecd6n de los concejos

consultivos, la reforma de la defensorias comunitarias y de los reglamentos que tenemos y

que son de la emc血ra del Conceio Cantonal de P調tec鎚n de Derechos, es也Ordenanza

consta con 49 artioulos y como se les dijo anteriormente ha cunplido con todo el



par髄dpaci6n dudadana has也a鵬mi exposid6n es屯mado al∽1de y es憤mada presiden屯

de la comisi6n〃,

EI sefior alcalde: "Muchas gracias se丘or secretario cantonal del Cousejo de Protecci6n de

Der∝hos creo que para同da adm血is億ad6n lo血ndamenね1 es poder mejo輪r laめma de

c6mo responder打ente a los p調blemas que tenemos en la localidad esぬadminis虹ci6n se

ha compromeddo en ser una adminis廿ad6n para dar dig血dad a la gente y c唯o que somos

los grandes abanderados, sobre todo de a[elider a los g町pos de a[enci血pfrori屯正a de

nuestro cant6n, quiero agradecer a la Comisi6n de lgualdad y G6nero presidida por

nuestra vicealcaldesa a los compa宜eros y compa静eras concejales tambi6n que ham estado

pa巾dpando acdv餌ente de la toma de decisiones de調baja｢ en las Ordenanzas porque

no es鯨dl, p紬ede鴫que unas 10, 15 hojas como que血e輪ねdHto plasmar el deseo que

muchos gⅢpos de atend6n p正o血ta轟a 1o髄enen, pero esto demanda de un periodo donde

hay debates donde hay sodalizadones donde hay c○朋cdones en鮮n. un sin n心me脚de

acdones que se慣enen que tomar y siemp職b鵬∽ndo de que haya mejor血ncionalidad al

trabajo que viene desempe静ando en este caso el Consejo de Protecci6n de Dereehos

agradecer a la sociedad civil tambi6n que es屯aca la representante de personas con

discapaddad represen屯nte de j6venes tambien de nuest調　cant6n Tena, que

pat高鍋∽mente hacen esta labor per mejor糾1as c○ndidones y los derechos que債enen los

grupos de atenci6n prioritaria, muchas gracias de todo coraz6n por ser parte de sus estos

procesos que para nosotros significan mucho mfs a騒de qtie algunos piensen 1o contrario

no piensan que solo las obras de millones tienen valor, esto tiene valor hunano y el tema

hunano para nosotros siempre va a ser fundamental eso es compa吊eros y compafieras

concejales le dejo a nuestra presidenta de la comisi6n de igualdad de g6nero para que

pueda fundamentar mds esta propuesta que se ha hecho en la reforma a la Ordenanza del

sistema de protecd6n〃.

Se丘ora vicealcaldesa: ``Muchisimas gracias queridos compa吊eus y compa丘eros concejales

miembros de la comisi6n Edgar Cuvi, compa静era Sisa Vargas y todos los 7 concejales, en

realidad hacemos un gran trabajo arduo dia a dia fomentando a las Ordenanzas que van en

bene舶o de nues億os dudadanos gracias mbien a los miemb調s del Co購ejo de derechos

que es偽n aquf p鵬sente ag輪decerle屯mbien a nues廿o secre融o ejec融vo y su eq山po

del Consejo Cantonal de P調tecci6n de De唯chos, g輪cias por ese apo細さincondidonal que

dan para que vaya co購trny6ndose dia a dia en mejores dfas para nuestros habitantes de la

ciudad, ya lo mencion6 nuestro alcalde de la dignidad esta mds enfocado al ser hunano sin

dejar de lado las obras bdsicas y la infraestructura pero pr急cticamente en esta

adminis蘭d6n hemos puesto mまs enねs王s en dar atend6n a gmpos de a暢nd6n p正〇五ね正o

y a los grupos sociales de toda fndoles yo como presidenta de la comisi6n sefior alcalde,

queridos compa克eros y compa充eus concejales tambi6n un agradecimiento a los sefiores

directores que es屯n cada dia en las comisiones respectivas apoyindonos con sus

criterios, los directores coordinadores y el director jurfdico tambi6n igual es un apoyo

muy fundamental para que se vayan construyendo estas Ordenanzas como presidenta del

Consejo de De鵬chos y mbi色n como p購siden岨de la Comisi6n Pemanente de I即aldad y

Genero sugiero a us臓d se丘or alcalde y c○mpa前脚s y compa充e鴫s concejales aprobar en



Alcaldきさde la DleNIDAD

Sistema de Protecci6n Integral de Derechos para las Personas y Grupos de Atenci6n

P正o正ta正a del can亡6n Tena〃.

EI sefior alcalde: "Tiene apoyo la moci6n compafieros. Apoya la moci6n la concejala Sisa

Vargas, por favor sefiora secretaria proceda a tomar votaci6n de este proyecto de refoma

a la Ordenanza que regula正za la p調tecci6n integral de derechos pa輪1as pe購onas y

gⅢpos de atend6n p正o正也ria del働nt6n Tena〃.

/ Se卸ra所ceal∽ldesa R搾ina Ålvarez, 〃apoyo la mod6n〃.

/ Se静or wilson Boh6rquez. "apoyo la moci6n".

/ Se兎or concejal Ed蹄r cuⅥ "apoyo la moci6n〃,

/ Se吊or concejalし扉s Rod正guez, `'apoyo la moci6n〃.

/ Se吊ora concejala Leidy sinchez, "apoyo la moci6n",

/ Se窟or concejal Albe加s職印ango "apoyo la mod6n〃.

/ sefiorita concejala pacha vargas, "apoyo la moci6n’’.

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n"

Per sec購ね正a se inめma que se apⅢeba la mod6n por unanimidad.

EしCONCE事o MUNICIPAL:

RESOLV重O

PⅢM巴RO: Aprobar en segunda y de債ni債va i鵬自nda la O血ena肱a Sus髄調髄va que Re即1a

el Sistema de打otecci6n Integral de De購chos para las Personas y GⅢpos de Atenci6n

P正o正也正a del鎗nt6n Tena, con base a=nめme N○○ 004- CPIG- 2024, de la Comisi6n

Pemanente de量gualdad y Genero, de艇cha 20 de se両embre 2024, En aplicad6n a lo

dispuesto en el articulo 322 de! C6digo Org鉦ico de Organizaci6n Territorial, Autonomia y

Descen調lizad6n.


